
令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第５】 今鶴 治信 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 農業公社に

ついて

２ 観光振興に

ついて

３ 台湾里港郷

との交流につ

いて

① 農業公社が購入した土地の面積・筆数について伺い

ます。

② 土地の取得目的について伺います。

① 曽於市観光協会の観光事業の実績（過去５年間）に

ついて伺います。

① 今後の交流計画（曽於市・教育委員会）について伺

います。

市長

市長

市長

教育長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第６】 出水 優樹 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 有害鳥獣対

策について

２ 本市の農業

について

３ 人口減少問

題について

① 本市が勧めている対策内容を伺う。

② 有害鳥獣による昨年度と今年度の被害状況を伺う。

① 現在の耕作者件数を伺う。

② 現在の休耕地の状況を伺う。

③ 今後の本市の農業展望について，市長の見解を伺

う。

④ 飼料，肥料の高騰が続いているが，農業就労者に対

する本市独自の更なる支援策を考えているか。

① 本市の転入者，転出者の状況を過去３年分について

伺う。

② 人口減少対策について，今後どのような具体策を計

画しているか伺う。

市長

市長

市長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第７】 岩水 豊 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 南九州畜産

獣医学拠点事

業について

２ 肉用子牛生

産推進緊急支

援対策事業に

ついて

３ 曽於市独自

の小規模農家

支援について

① 事業の進捗状況について伺う。

② 現在の事業予算の執行状況と，今後想定している増

額があるか伺う。

③ 財部市街地の周辺整備事業の持続的計画を伺う。

① 11 月の子牛・成牛，妊娠牛せり市の状況と対前年同

月比を伺う。

② 支援対象者について伺う。

③ 現在の子牛生産農家への支援事業を伺う。

④ 今後，子牛生産農家への新たな継続的支援計画があ

るか伺う。

① 小規模農家の支援計画を伺う。

市長

市長

市長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第８】 瀬戸口 恵理 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 孤独・孤立

対策について

令和５年５月 31 日に「孤独・孤立対策推進法」が成

立し，令和６年４月から各自治体に対策の努力義務が課

せられます。イギリスに続き，日本でも世界で２番目に

孤独・孤立対策担当大臣が任命されており，社会とのつ

ながりを持てない人への支援に動き始めています。

① 孤独・孤立対策への本市の対応を伺います。対象者

や解決すべき課題は，赤ちゃんから高齢の方まで幅広

いため，可能であれば項目ごとに整理してお示しくだ

さい。

② 孤独・孤立対策に関する地域連携推進モデル調査事

業（地方版孤独・孤立対策官民連携プラットフォーム

推進事業）」の取組団体へ応募を検討したか伺います。

③ 「孤立感の解消」に効果のあるイギリス発祥の家庭

訪問型子育て支援事業ホームスタートへの見解と，再

実施の予定について伺います。

④ ファミリーサポートセンター事業の進捗を伺いま

す。

⑤ 不登校児童・生徒の現状と対応について伺います。

⑥ 年間 30 日の欠席はないが，遅刻や欠席等が増えて

不登校になりそうな児童・生徒の現状と対応について

伺います。

⑦ 適応指導教室の開設時間と送迎の実態について伺

います。

⑧ フリースクール等の利用状況や保護者への支援に

ついて伺います。

市長

教育長



２ 小児科不足

問題について

３ オーガニッ

ク給食の推進

について

４ 公園の防犯

対策について

① 本市の小児科の状況を伺います。予防接種と受診は

分けてお示しください。

② ２歳未満の子どもが病気等で受診しようとする場

合，考えられる状況について伺います。

令和４年６月の一般質問にて，「みどりの食料システ

ム戦略」と関連して質問をし，教育長から前向きな答弁

をいただきましたが，令和６年度から新しい給食センタ

ーが稼働するにあたり，改めて質問します。

① オーガニック給食の予定について伺います。

② センター方式より自校方式の方がオーガニック給

食への対応がしやすいと聞く。センター方式になるこ

とで対応が遅れることがないか伺います。

③ オーガニック給食を前に進めるには，有機農業の推

進が不可欠だが，オーガニックビレッジ宣言の予定が

ないか伺います。

日没が早くなり，これから冬休みを迎えるにあたっ

て，児童の集う公園の防犯対策への取組について伺いま

す。

① 市内の小中学校等で統一して推奨する帰宅時間や

取り決め等があればお示しください。

② 公園で遊ぶ子どもが，いつでも時刻が確認できる状

態にあるか伺います。

③ 子どもが一人で利用するトイレは特に防犯が必要

な場所だと考えるが，講じている対策があればお示し

ください。

④ 日没が５時頃に早まるなか，外灯などにより夕方の

公園の明るさは十分に確保されているか伺います。

市長

市長

教育長

市長

教育長



⑤ 学校の通学路を中心に，子どもが集まる公園などの

周辺にある商店や民家に対して協力をお願いしてい

る「子ども 110 番の家」は十分か。また，子どもが駆

け込んだ時に的確な対応ができる状態にあるか伺い

ます。


